



Al ser un municipio concentrado en el sector turismo, la demanda de mantenimiento en infraestructura y servicios públicos es alta. FOTO: SHUTTERSTOCK

Cancún presenta fortalecimiento en sus finanzas

Redacción
EL ECONOMISTA

LA CONTENCIÓN mayor en el gasto operacional que permitió mantener una flexibilidad financiera estable y, en consecuencia, mejorar las métricas de endeudamiento y sostenibilidad de la deuda, así como el fortalecimiento en la posición de liquidez mediante un pasivo no bancario controlado, provocó que Fitch Ratings aumentara a “A-(mex)” desde “BBB+(mex)” la calificación de la calidad crediticia del municipio de Benito Juárez (Cancún), Quintana Roo, cuya perspectiva es Estable.

Asimismo, se ajustó al alza las calificaciones de los financiamientos Banobras 11, contratado por un monto de 227.1 millones de pesos y un saldo al 31 de marzo del 2017 de 164.1 millones, y Banobras 11-2, contratado por 1,171.7 millones y un saldo de 1,034.3 millones; ambos pasaron a “AA(mex)vra” desde “AA-(mex)vra”.

El aumento de los créditos se realizó acorde con la metodología de calificación de financiamientos de la agencia, que establece que “una mejoría en la calidad crediticia del emisor se refleja en la misma dirección en la calificación del crédito siempre y cuando se mantengan las mejoras crediticias de la estructura”.

Otros factores clave que considera Fitch que fortalecen la calidad crediticia del municipio son generación alta de ingresos propios que se sustenta en una economía fuerte, manejo prudente de la política de endeudamiento bancario, nivel bajo de deuda y una estabilidad en acciones gubernamentales ante un cambio administración.

No obstante, “la calificación está limitada por una inversión pública directa baja, una deman-

**\$1,200
MILLONES**

es el monto que la administración espera recibir de ingresos importantes de origen federal, que le permitirían realizar obra pública histórica.

da alta de mantenimiento en infraestructura y prestación de servicios públicos, número de días gasto primario elevado, economía concentrada en el sector turismo, y contingencias limitadas por el organismo descentralizado responsable de la recolección de basura”, señala la firma en el reporte enviado ayer a la Bolsa Mexicana de Valores.

Al primer trimestre del año, Cancún reporta un nivel de endeudamiento considerado como bajo con un saldo de deuda directa que totaliza 1,198.4 millones de pesos, que representa 0.44 veces los ingresos disponibles del 2016.

Para el 2017, añade Fitch, la administración actual no tiene planes de endeudamiento adicional a corto o largo plazo.

Entre el 2012 y el 2016, Cancún fortaleció su flexibilidad financiera, ya que en el ejercicio del año pasado registró un ahorro interno de 432 millones de pesos, monto que fue 15.9%, superior a 8.5% promedio de los cuatro ejercicios anteriores.

ARRIBA DE LA MEDIANA

De acuerdo con la calificadora, en el 2016 Benito Juárez reportó ingresos totales por 2,886 millones de pesos (aumento de 2.1% anual), donde los ingresos propios representaron 56.7%; asimismo, redujo 5.1% el gasto corriente con respecto al 2015.